
COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE ABM NANTES 
DU 26 MARS 2010 

 
Etaient présents :  Anny Audemar, Marie-Claude Bouyer, Martine et Gilles Bachelier, Béatrice 
Catel, Michel Brochard, Damien Carpentier, Danielle Charrier, Véronique et Christian Choblet, 
Didier Chuniaud, Chantal Foubert, Brigitte Hilico, Salah Yataguene, Michèle et Jean-Luc 
Jarousseau, Alain Larignon, Corinne Lautrous, Paulette Lépine, Marie-Claire Lucas, Cécile Maurin, 
Jocelyne Ouvrard, Gisèle Peron, Alain Noorkhan, Claudette Proudhon-Guillard, Marie-Renée 
Prouteau, Geneviève Thuillier, Alain Valade ainsi que Marie-Claude et Nello Di Giusto (membres 
ABM habitant en Vendée ) 
 
Avaient donné leur pouvoir : Valérie Cabioch, Marie-France et Georges Delattre, Catherine 
Jeudy, Antoinette et Gérard Legoff. 
 
Le quorum n’étant pas atteint, puisque l’antenne ABM Nantes compte 113 adhérents au 20 mars 
2010, une assemblée générale extraordinaire se tient dans la foulée. 
 
Changement d’adresse du siège social :  
Dans les statuts figure l’ancienne adresse d’Alain Larignon, président fondateur de l’antenne 
ABM Nantes. Le Président demande à ce que le siège social  soit déplacé à l’adresse du centre 
socioculturel du Soleil Levant 44 rue de la Blanche à Saint Herblain (44800) qui nous héberge 
depuis plusieurs années. Proposition adoptée à l’unanimité. 
 
1 - Renouvellement des membres du CA :  
Luc Robert et Annick Ferrand ne se représentent pas pour des raisons personnelles. Brigitte, 
Christian et Michèle sont sortants mais décident de rester dans le CA. Martine Bachelier, 
Chantal Foubert et Alain Valade entrent cette année.  
 
2 - Rapport d’activité : 
Christian prend la parole et donne le résultat du questionnaire qu’il avait lancé par mail en 
direction des adhérents : 3 réponses (voir texte de Catherine Jeudy en fin de compte-rendu). Il 
dresse le bilan de l’année 2009/2010 et rappelle les différentes manifestations : 
Les projections et les festivals : 
4 séances le mercredi depuis septembre 2009 : 
9 septembre : Philippe Le Maître : le Cameroun 
7 octobre : Denis Haudebourg : l’Ethiopie 
4 novembre : Aurélie Tessier : Thaïlande, Laos, Cambodge, Indonésie, Nouvelle-Zélande 
3 février : Philippe Belly : le Pérou 
Participation aux Hivernales le dimanche 6 décembre : Michèle et Jean-luc Jarousseau : Mariana, 
Iacob et les autres, film sur la transhumance en Roumanie  
Festival des Globe-Trotters à Massy en septembre 2009  
Festival Artisans Voyageurs à Pellouailles-les-Vignes en octobre 2009 : Michèle et Jean-Luc 
Jarousseau (Passe le temps, film tourné en Iran) 
Participation au Salon du tourisme de Nantes en février 2010 
Le festival des Rencontres de l’Aventure les 6 et 7 mars : beau succès, fréquentation assidue et 
satisfaction du public ainsi que du CSC Soleil Levant 
Festival de Saint Etienne : Catherine Jeudy  
Les sorties : 4 sorties 
Le 13 septembre : Noirmoutier Le 11 octobre : sortie à Clisson 
Le 7 février : sortie à Rennes avec ABM Rennes  Le 21 mars : sortie La Bernerie / Pornic 
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Christian donne ensuite la parole à Michèle qui fait le point sur les Rencontres de l’Aventure 
2010 : 
 
Suite à l’annonce faite dans la revue Globe-Trotters de septembre, 2 diaporamas de Pascale et 
Daniel Drouère ABM Paris ont été retenus, 1 film de Véronique et Dominique Rigalleau ABM 
Rennes. 
 Pour ABM Nantes : Christian et Alain ont réalisé un diaporama sur le Japon, Chantal, un 
diaporama sur la Nouvelle Zélande, Michèle et Jean-Luc, un films sur l’Ile Maurice. 
Robert Tassinari (3 films Madagascar, Indonésie, Manille), Nicole et Gérard Bost (1 film 
Papouasie), Jacques Audrain (1 film Cuba), Michel Gaignard (1 film Madagascar) ont été sollicités 
par Michèle et Jean-Luc qui appartiennent comme eux à la fédération française de cinéma et 
vidéo. Jean-Luc Diquelou (1 diaporama sur l’Irlande) a été contacté par Michèle et Jean-Luc. 
Enfin, Christian a obtenu l’autorisation de projeter La Voix des glaces de Emmanuel Hussenet (à 
noter que Nicole et Gérard Bost, Michel Gaignard et Jean-Luc Diquelou ont fait don de leur 
remboursement de frais de route au bénéfice d’ABM) 
Soit un total de 14 projections (8 films et 6 diaporamas) 
 
Jean-Luc et Alain Valade ont assuré les projections avec le matériel du Centre. Didier Marlier 
était à l’éclairage (une télé lui a permis de voir les films). 
Comme l’an dernier, Fernand Maréchal est intervenu lors de petits sketches humoristiques 
pendant les 2 jours. Sa prestation est toujours appréciée. 
 
Si l’Ecole de musique de St Herblain s’est désistée cette année, nous avons eu le concours 
gracieux du XV Marin le samedi soir lors de l’apéritif puis en début de soirée : ambiance assurée 
et excellente prestation (grâce à Brigitte et à Laurent Caderon), autre prestation musicale 
gratuite : le dimanche après-midi avec les chanteuses et musiciens malgaches (fait-on un geste 
pour remercier les jeunes chanteuses ?) 
 
Nous avons quasiment fait le plein de spectateurs, sauf en tout début d’après-midi. La grande 
salle était configurée comme l’an dernier avec des gradins au fond, ce qui assure une meilleure 
visibilité. Nous avons réédité la formule bistrot le samedi soir : la nourriture abondante et 
originale préparée par l’association Le Lémurien a convenu au plus grand nombre.  
La presse et la radio avaient bien relayé l’information grâce à Catherine. (Plusieurs articles dans 
PO et OF, interview par téléphone le samedi sur France Bleue Loire Océan) 
Chaque membre organisateur était costumé « en marin ». Des badges avaient été réalisés pour 
chaque intervenant et bénévole(ABM et réalisateurs). 
 
L’expo photos était assurée par Evelyne Jousset qui nous a prêté une série de belles photos sur 
les geishas ainsi que des bâches sur le Japon qui ont été accrochées dans la salle de projections. 
Le concours photos des spectateurs a connu une participation mitigée. Le stand ABM était situé 
près de l’entrée dans le Hall, ce qui a été bénéfique (plus de facilité pour identifier les personnes 
qui arrivent). 
 
Le bar a été bien approvisionné  par les gâteaux des ABMistes mais la déco était un peu 
encombrante. Devant l’afflux d’amateurs, une vente de gâteaux a été installée le dimanche après 
midi à proximité de l’entrée de la salle, ce qui a désengorgé un peu le bar.  
 
La participation financière du public « à la chaussette » a été un succès, Brigitte détaillera 
ensuite les résultats. 
La remise en état des locaux s’est effectuée sans problème par tous les adhérents restés aider 
le dimanche soir. 
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Michèle termine en remerciant les membres de la commission qui ont été très impliqués et 
efficaces, tous ceux qui ont participé d’une manière ou d’une autre lors des rencontres. (environ 
25 personnes) ainsi que les membres actifs du CA du CSC du Soleil Levant et Guy, le Directeur 
pour leur soutien, leur implication et leur entière confiance 
 
3 - Rapport financier : 
 
Intervention de Brigitte qui nous présente le budget à l’aide de plusieurs documents très précis : 
L’exercice 2009/2010 présente un solde positif de 629,08 €.   
 
Analyse des dépenses de fonctionnement : Diminution substantielle du poste du bulletin de liaison 
Transborder : 298,03 € cette année qui va encore s’accentuer dans le futur : Depuis fin 2009 le 
Transborder est désormais envoyé par Internet (donc sans frais) à la grande majorité des 
adhérents. Il reste possible de le recevoir par la Poste (très peu d’adhérents l’ont demandé). 
 
L’ensemble des dépenses s’élève à 1 394,18 € et les recettes à 2 023,26 € 
 
Cette année, le Festival laisse apparaître un bénéfice de 178,71 €. Ceci s’explique par l’excellente 
participation des spectateurs à la « chaussette » (479,53 €), la bonne recette du bar (211,25 €) 
et le peu de frais de déplacement demandés par les intervenants (123 €) 
Les séances mensuelles du mercredi rapportent 726 €, avec un nombre moyen d’entrées de 
50 spectateurs (28 adhérents et 22 non adhérents), chiffres qui restent stable par rapport aux 
années passées.  Les dépenses sont de 169,43 €, soit un bénéfice de 556,57 €.  
 
 
4 - Les projets : 
 
Christian reprend la parole pour parler des séances à venir : le 7 avril Catherine Jeudy et le Mali, 
le 5 mai Marie-Renée Prouteau et le Cambodge, le 2 juin Brigitte Hilico et le Zanskar 
Les sorties : le 18 avril sortie à vélo les bords de la Loire en aval de Nantes (Marie-Claude 
Bouyer) – le 9 mai ? – le 6 juin Marais entre Challans et St Jean de Monts (Valérie Cabioch) 
 
Christian rapporte l’idée de Marie-Claire et de Valérie d’établir un fichier pour donner des infos  
en interne sur les pays visités par les adhérents de Nantes : Valérie s’est engagée à gérer la base 
de données. 
 
Il est ensuite question des sorties ouvertes ou non aux non-adhérents . Un débat s’instaure, 
Marie-Claire pense qu’il ne faut pas trop communiquer sur le sujet : nous ne sommes pas un club 
de promenades ou de rencontres !  
Précisons que si les dates des sorties sont indiquées sur le Transborder et Globe Trotter, aucune 
indication de lieu ni d’heure de rendez-vous n’est communiquée, si ce n’est par Internet 
uniquement aux adhérents.  
Christian évoque l’organisation d’un week-end les 18 et 19 septembre pour fêter les 10 ans de 
l’antenne de Nantes : gîte à trouver (peut-être le gîte du bout du monde à Crozon ?). Des 
précisions seront communiquées ultérieurement. 
 
Christian clôt la séance en fixant une prochaine réunion à laquelle seront conviés également les 
membres des commissions. 
 


